



**DECLARACIÓN DEL ECUADOR DURANTE LA 58ª CONFERENCIA
GENERAL DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA
PRONUNCIADA POR EL MINISTRO JOSE ROSENBERG
REPRESENTANTE PERMANENTE ALTERNO DEL ECUADOR
24 SEPTIEMBRE 2014**

Señor Presidente,

Permitame en primer lugar expresarle a usted, Embajador Aliyar Lebbe Abdul Azeez, Representante Permanente de Sri Lanka y predilecto amigo de la Delegación del Ecuador en Viena, nuestra complacencia por verle dirigiendo las labores de la Quincuagésima Octava edición de la Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). Su conocida experiencia diplomática y política y su dominio de los delicados temas de nuestra agenda nos aseguran el éxito de las deliberaciones de esta Conferencia. Sepa usted que cuenta con todo el apoyo de la delegación del Ecuador. Al mismo tiempo, agradecemos y reconocemos la labor del Presidente saliente, el Embajador Tebogo Seokolo, Representante Permanente de la República de Sudáfrica.

Aprovecho señor Presidente para agradecer al señor Director General, Embajador Yukiya Amano, por su intervención al iniciar la presente edición de la Conferencia General. Queremos también reconocer a él y al equipo técnico del Organismo por la preparación de los informes sobre los diversos temas de los que nos estamos ocupando esta semana.

Ecuador da una cordial bienvenida a la Unión de las Comoras, la República de Djibouti, la República Cooperativa de Guyana y la República de Vanuatu como nuevos miembros de este Organismo. Complace sobremanera constatar el ingreso de un país hermano de nuestra región.

Señor Presidente,

Escuchamos con mucho interés las palabras que pronunció el Director General al inaugurar la Conferencia General y nos satisfizo advertir la importancia que asignó al rol que juega dentro del Organismo la ciencia y tecnología nuclear para avanzar el desarrollo sustentable en áreas como la agricultura, medicina, energía, manejo de agua y desarrollo industrial. Nos complace que se ha tomado el tiempo de trasladarse al terreno para constatar in situ la aplicación práctica de la tecnología nuclear en beneficio de un mejor porvenir para pueblos y países en vías de desarrollo. Interesan particularmente los esfuerzos que hace el Organismo para ayudar a los

países enfrentar los desafíos del cambio climático para la agricultura en países donde este fenómeno compromete el bienestar de la población.

Eliminación Total de las Armas Nucleares

Este viernes 26 de septiembre, los países miembros de las Naciones Unidas conmemoramos el *Día Internacional para la Eliminación Total de las Armas Nucleares* que hace un año fue reconocido por la Asamblea General de las Naciones Unidas en un gesto histórico a favor de la paz mundial. Es un acontecimiento al cual mi delegación asigna señalada importancia por ser un país amante de la paz y enteramente opuesto a las armas nucleares. En la tarde de hoy los países del Grupo de América Latina y el Caribe y el Movimiento de los Países No Alineados realizaron un evento solemne para recordar este día importante que contó con la grata presencia del Director General, del Presidente de la 58ª Conferencia General del OIEA, altas autoridades y un importante número de delegaciones que desearon unirse a esta noble iniciativa. La delegación del Ecuador tuvo el grato honor, en su capacidad de Coordinador en Viena del *Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe* (OPANAL), de pronunciar una declaración a nombre del titular de ese importante organismo pro paz. Hacer conciencia sobre esta causa es tarea de todos y en particular del OIEA.

Seguridad Física Nuclear.

La delegación del Ecuador agradece al Director General por la presentación del Informe sobre la Seguridad Física Nuclear del 2014 contenido en el informe. Consideramos muy constructivo que para finales del año 2016 tenga lugar la Conferencia Ministerial de Seguridad Física Nuclear que permitirá un profundo análisis de este importante tema al más alto nivel político y técnico que evidentemente deberá realizarse con entera objetividad, transparencia y libre de selectividad.

Nos complace informar que en octubre del presente año tendrá lugar en Quito el *Curso Regional de Capacitación sobre la Arquitectura de Seguridad Física Nuclear con fines de Detección*. El Ecuador ofreció ser sede en su afán de colaborar con el Organismo a nivel regional y promover los conocimientos técnicos en esta materia entre los expertos de nuestro país y de América Latina y el Caribe. Mi país considera importante trabajar colectivamente para evitar que el uso indebido o criminal de materia nuclear y radiológica amenace a nuestras sociedades.

Cooperación Técnica

El componente de cooperación técnica del Organismo Internacional de Energía Atómica es de fundamental importancia para el Ecuador que considera que la transferencia de conocimientos y tecnologías nucleares para su aplicación en los campos del desarrollo es indispensable para el progreso de naciones como la mía.

Aprovechando la presencia de la Subsecretaria de Control y Aplicaciones Nucleares del Ecuador, la delegación ecuatoriana en Viena ha llevado a cabo durante la presente semana importantes reuniones de trabajo para pasar revista del portafolio de proyectos que mantiene con el Departamento de Cooperación Técnica del Organismo. Queremos reconocer nuevamente el alto nivel de eficiencia y profesionalismo de esta entidad que ha sido un aliado permanente del Ecuador para la puesta en marcha de proyectos que han beneficiado al desarrollo ecuatoriano en diversos campos.

La delegación ecuatoriana desea expresar que es hora de que el OIEA convoque una reunión de alto nivel sobre cooperación técnica, como lo ha hecho para otros temas de su agenda de trabajo. Esto va en línea con las palabras del Director General que como lo mencionó en su intervención inaugural de esta Conferencia, reconoce que el tema lamentablemente no recibe el reconocimiento que merece por parte de quienes siguen la labor del Organismo. Una conferencia, de alto nivel, contribuiría a resarcir esa imagen.

Señor Presidente,

Como se hemos comentado numerosas veces en este foro, el Ecuador no dispone de un programa de energía nucleoelectrica. No obstante, mantenemos una política de principios que defiende el derecho inalienable de todos los países para desarrollar un programa de tecnología nuclear, eso sí apegado al uso exclusivamente pacifico. De allí que la delegación ecuatoriana reitera una vez más que anhela que el OIEA sea siempre un vehículo de cooperación y de entendimiento y que la tecnología derivada del átomo no sea otra que una herramienta de desarrollo para nuestros países.

Muchas gracias.